

instala allí un hospital, posteriormente fue asilo, en 1981 se restaura y sus dependencias se convierten en residencia de estudiantes.

Artísticamente se trataba de uno de los conventos más importantes de los existentes en la Provincia de Cartagena, restauraciones recientes documentan la influencia de Andrés de Vandelvira en la iglesia del desaparecido convento. El claustro aún visible y parcialmente recuperado no era «grande ni obra primorosa con molduras y relieves; pero sí muy seguro, y todo de sillería muy ajustada», según nos relata el P. Pareja. La portada con arco conopial aún se mantiene en pie.

Imágenes de la iglesia estaban relacionadas con el taller de Salzillo. En definitiva se trataba de un convento con rico patrimonio artístico en casi su totalidad destruido y desaparecido. Actualmente La Escuela Taller de Alcaraz está realizando la reconstrucción de parte de las antiguas dependencias conventuales, que sin duda aportarán nuevos datos sobre la historia de esta primera fundación franciscana en la Provincia de Alcaraz.

CONVENTO DE SAN FRANCISCO DE VILLAVERDE DE GUADALIMAR

Se trata también de una de las fundaciones franciscanas más antiguas de la provincia de Albacete, ligada a la Casa de Paredes, ya que Villaverde junto con Villapalacios, Bienservida, Riópar y Cotillas formaban parte del Señorío de las Cinco Villas.

Don Pedro Manrique, II Conde de Paredes, obtiene en 1447 bula papal para fundar un convento de Franciscanos observantes, a tal fin construye a doscientos pasos de la villa una ermita bajo la advocación del Corpus Christi para que en ella se instalasen los religiosos, pero no es hasta 1486 cuando los Franciscanos toman posesión del convento para su residencia, el cual era de «obra costosísima, firme y de mucho primor».

Restos de este convento aún son visibles a pocos pasos de la villa; en 1835 para evitar el deterioro del mismo, la Junta de Amortización instó a las autoridades locales para que colocasen centinelas armados «los cuales estuvieran tres o cuatro días con salarios crecidos», a pesar de estas medidas el convento cae en un estado de abandono y ruina total.

En noviembre de 1844 satisfaciendo las preguntas del interro-